

Sábado
16 de mayo de 2009
NÚMERO 2.010 | AÑO VI

La Opinión

DE GRANADA

PRECIO 1,10€
www.laopiniondegranada.es
DIRECTOR ANTONIO CAMBRIL

Este diario utiliza
papel reciclado al 80,5%



HOY CON LA OPINIÓN
El fantasma de Canterville
Especial Gastronomía
GRATIS



CONGRESO INTERNACIONAL
Los Libros Plúmbeos y el apóstol Santiago inventado por los moriscos ▶ 35

PERFIL
Jerónimo Páez, el director de la Fundación del Legado Andalusi, un 'embajador' de la provincia ▶ 11



ENSAYISTA Y ACADÉMICO
Muere Carlos Castilla del Pino, el 'psiquiatra rojo', a los 86 años ▶ 37

EL JEFE DE URBANISMO, EL ARQUITECTO Y EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, ACUSADOS DE PREVARICACIÓN

El fiscal pide el derribo parcial de ocho hoteles en Almuñécar

III **CALIFICACIÓN** El Ministerio Público solicita 18 años de inhabilitación y uno de cárcel para Benavides por «favorecer la construcción» de complejos turísticos con modificaciones puntuales del PGOU ▶ 2 y 3



Un Premio Lorca para las dos orillas

Tomás Segovia (en el centro), en el Carmen de los Mártires, al recoger el galardón a su trayectoria poética ▶ 32 y 33

EL PIB SE HUNDE

Europa sufre la mayor recesión desde la Segunda Guerra Mundial

III El Fondo Monetario Internacional asegura que «lo peor de la crisis ha pasado» ▶ 29

TRINIDAD JIMÉNEZ, A LA OPINIÓN

«La actitud de la Iglesia es poco responsable»



III La ministra cree que la sociedad es «más madura que las declaraciones del arzobispo» ▶ 4 y 5

Opinión

El condón y la mitra Por Sixto Sánchez Lorenzo

POSEEN MÁS DE 16.000 PROPIEDADES

Unos 480 granadinos acaparan casi el 8% de inmuebles de la capital ▶ 7



UNIVERSIADA
GRANADA 2015



Una ilusión blanca se extiende por Granada

El 23 de Mayo se decide en Bruselas



SANIDAD. VII JORNADAS DE OSTEODISTROFIA RENAL

Un congreso debate nuevos tratamientos para los enfermos renales

Ochenta especialistas andaluces analizan en Granada cómo paliar las alteraciones óseas en estas patologías crónicas



Imagen de un enfermo en tratamiento de hemodiálisis. JUAN PALMA

II LA OPINIÓN. Granada

► Debatir y analizar nuevos tratamientos que palien los efectos negativos de las enfermedades renales crónicas. Ése es el objetivo de las VII Jornadas de Osteodistrofia Renal, que desde ayer reúne a un total de 80 especialistas andaluces en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Granada.

El encuentro, organizado por el Servicio de Nefrología del Hospital Clínico que dirige el doctor Sebastián Cerezo, abordará posibles "mejoras en el tratamiento de enfermos de paratiroides", así como "la obtención de un medicamen-

EN CIFRAS...

Captación de congresos

El Palacio de Exposiciones de la capital cuenta desde ahora y hasta 2016 con 38 congresos confirmados, 20 de los cuales son de ámbito internacional. A su vez, la mitad de éstos se celebrarán el próximo año, reuniendo así a más de 13.000 congresistas en la capital. El objetivo del palacio en este sentido es convertir a médicos e investigadores en embajadores para la captación de eventos.

to a modo de derivado moderno de la vitamina D que permite ayudar a fijar el calcio en los huesos", explicó ayer el doctor Hervás Sánchez, jefe de sección del Servicio.

Las jornadas, en las que se abordarán diversos casos clínicos sobre patologías renales, contarán con la presencia de prestigiosos ponentes como el doctor Jorge Cannata, ex presidente de la Sociedad Europea de Diálisis y Trasplantes. Organizadas en Granada desde sus inicios hace siete años, se han consolidado como foro especializado de análisis y debate entre especialistas procedentes de toda Andalucía. ■

SAS. SUMAN MÁS DE 30 AÑOS DE CARRERA PROFESIONAL



Rafael Martín-Vivaldi (segundo por la izquierda). M. A. MOLINA

Nombran personal emérito a dos médicos del Virgen de las Nieves

► El Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) publicó ayer el nombramiento de seis destacados profesionales sanitarios jubilados como personal emérito del Servicio Andaluz de Salud (SAS), entre ellos dos que prestaron sus servicios en el Hospital Virgen de las Nieves de Granada. Se trata de Manuel de la Rosa, del departamento de Microbiología y Parasitología, y de Rafael Martín-Vivaldi, especialista en Aparato Digestivo.

Además, se ha nombrado a José Aguilar, especialista en Aparato Digestivo del complejo hospitalario Virgen del Rocío de Sevilla; Justo Julia, cirujano de Ortopedia y Traumatología del Hospital Puerta del Mar de Cádiz; Francisco Rodríguez, especialista en Neumología del Virgen del Rocío y Pedro Vélez, oftalmólogo del Hospital Virgen Macarena de Sevilla.

Todos ellos suman más de 30 años de servicio en su carrera profesional y han sido nombrados eméritos para que "puedan seguir aportando su experiencia y valía

en tareas relacionadas con la consultoría y la docencia", según comunicó ayer la Consejería de Salud del Gobierno autonómico.

La condición de emérito puede ser solicitada por cualquier licenciado sanitario jubilado del SAS que haya trabajado al menos durante diez años en el sistema sanitario público andaluz y haya destacado por su trayectoria asistencial, investigadora o docente.

Gratificación. Dicho nombramiento tiene vigencia de un año, prorrogable por periodos de la misma duración hasta un máximo de cinco, siempre que el profesional reúna la capacidad funcional necesaria para desempeñar las actividades requeridas. Además, el profesional emérito percibirá 18.000 euros anuales en doce mensualidades, en concepto de gratificación aunque una vez se haya extinguido el nombramiento, su condición se mantendrá de forma vitalicia con carácter honorífico y sin percepción económica.

■ EUROPA PRESS. Granada

Debates de
La Opinión
DE GRANADA

Plan Bolonia:
**¿UNA NUEVA
UNIVERSIDAD?**

Día 28 de mayo, jueves:

- M^a Elena Martín Vivaldi Caballero, decana de Filosofía y Letras
- José Antonio Navarro Fernández, profesor Titular de Derecho Civil
- Juan Andrés Segura García, representante estudiantil en la Junta de Centro de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología
- Javier Sánchez Monedero, alumno de máster de Informática y claustral
- Dolores Ferre Cano, vicerrectora de Enseñanzas de Grado y Posgrado

Entrada libre hasta completar aforo

Coordina: Nicolás López Calera,
Catedrático emérito de la UGR

Organiza **Club La Opinión**

Lugar y hora.
Plaza Villamena, 1, a las 7 de la tarde

Faltan siete días para la elección



UNIÓN. Hurtado, Lodeiro, Huertas y Caler (de izda. a derecha), junto al logo del evento. CHARO VALENZUELA

La Universiada 2015 une a instituciones y UGR

LOS MÁXIMOS REPRESENTANTES DE TODAS LAS ADMINISTRACIONES MOSTRARON SU CONVENCIMIENTO DE QUE GRANADA SERÁ ELEGIDA

JAVIER AGUILERA. Granada

● El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, se mostró "convencido" de que Granada será elegida el próximo sábado día 23 sede de la Universiada de Invierno 2015 tras la última reunión antes de la votación realizada por el comité organizador de la ciudad.

"Tenemos una muy buena expectativa de la impresión que se llevaron de la ciudad, Sierra Nevada y La Ragua los miembros del comité de evaluación", dijo González Lodeiro, quien añadió que "tenemos muchas posibilidades de salir elegidos".

"Es cierto que no hay otra candidata y podría quedar desierto el nombramiento, pero creo que saldremos adelante luchando contra nosotros mismos", comentó el rector, mostrándose "convencido" de las posibilidades de la candidatura.

En el encuentro de ayer también estuvieron presentes el alcalde de Granada, José Torres Hurtado; el presidente de la Diputación Provincial, Antonio Martínez Caler; y el delegado de la Junta de Andalucía en Granada, Jesús Huertas. El máximo responsable de Sierra Nevada, Mariano Gutiérrez Terrón, tampoco faltó al acto. El dossier repasado durante el mismo detalla el con-

LAS FRASES

Francisco González Lodeiro
RECTOR UGR

«Tenemos muchas posibilidades de salir elegidos. Saldremos adelante luchando contra nosotros mismos»

Paco Barranco
PORTAVOZ GRANADA 2015

«La Universiada será una excusa perfecta para traer más turismo a Granada y provincia»

tenido deportivo en sus tres sedes de Granada (pruebas de hielo), Sierra Nevada (esquí, snowboard y artístico) y el puerto de la Ragua (fondo y biatlón), evidencia el apoyo ciudadano a la Universiada y reitera su compromiso medioambiental del proyecto.

Las previsiones indican que más de 5.000 personas se desplacen a Granada para participar de forma directa en la Universiada de Invierno 2015, superando los

27 países que estuvieron representados en la última edición que tuvo lugar en China.

Francisco Barranco, portavoz del comité organizador, insistió en las "grandes posibilidades" que tiene la ciudad andaluza y cifró el retorno económico directo de la cita en un "80% de la inversión realizada", que alcanza los 233 millones de euros, como avanzó hace meses La Opinión.

"La Universiada será una excusa perfecta para atraer aún más turismo a Granada y su provincia", añadió Barranco.

Será el próximo sábado día 23 en Bruselas cuando la Federación Internacional de Deporte Universitario decida si Granada organiza o no esta Universiada de Invierno 2015.

Invitaciones y dominio. La candidatura nazarí ha cursado invitaciones a los representantes de los grupos políticos nacionales representados en el Parlamento Europeo para acudir el 23 de mayo a apoyar a Granada.

La candidatura, además, ya ha activado los dominios de internet de Granada 2015 www.granada2015.com y www.universiadagranada2015.com, donde a partir de ahora se podrá seguir con detalle toda la información referida a la Universidad de Invierno. ■

Polideportivo

Más de 200 jóvenes participan en el XI Discap-Albolote 2009



ESCENARIOS. Imágenes de la competición celebrada ayer. L. O.

● La delegada de la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía presenció ayer la XI Edición de las Jornadas Deportivas Discap-Albolote 2009, una iniciativa de carácter deportiva y social que reúne a la mayoría de las personas discapacitadas que en la actualidad buscan su integración a través de los Centros Municipales Ocupacionales de la provincia.

Cerca de 200 participantes discapacitados, pertenecientes a 15 Centros Ocupacionales, compitieron en las diferentes pruebas de-

portivas en el mismo formato que los Juegos Olímpicos. Como novedad en la edición celebrada ayer, desfiló, junto a la bandera Olímpica, la correspondiente a la Candidatura Olímpica 'Madrid 2016', cedida por el Ayuntamiento de la capital de España para promoción de la misma.

La iniciativa deportiva nació hace ya 11 años con el objetivo de celebrar, a través de unos juegos deportivos, un encuentro socializador para los jóvenes discapacitados. ■ L. O. Granada

Tenis de mesa

El CajaGranada se clasifica para una nueva final de Liga

● El Club CajaGranada de tenis de mesa logró anoche clasificarse para la final de la Superdivisión masculina al superar al Borges catalán por 3-0, en encuentro disputado en el Pabellón Municipal de Baza, con lo que hizo valer el 2-3 de la ida.

Los ahorristas fueron claros dominadores del encuentro y basaron su victoria en los triunfos conseguidos por He Zhi Wen 'Juanito', Vladimir Samsonov y Robert Gardos.

CajaGranada, tras caer eliminado en los cuartos de final de la Liga Europea de Campeones, se marca como objetivo alcanzar un nuevo título liguero para mantener un dominio que ya dura dos décadas. El encuentro se disputa el Baza con el objetivo ahorrista de promocionar el tenis de mesa en toda la provincia. ■ L. O.

deporte

GIMNASIA

Los Nacionales de Acrobática y Aeróbica empiezan en el Palacio

● Cuatrocientos gimnastas de todas las autonomías inician hoy en el Palacio de Deportes tres campeonatos nacionales. El VI Campeonato de España de Gimnasia Acrobática y el XIV Campeonato de España de Gimnasia Aeróbica. También se disputará un torneo nacional de base de esta última modalidad. ■ L. O.

FÚTBOL 7

Cooperación Internacional organiza un torneo para favorecer la integración

● La ONG Cooperación Internacional organiza este fin de semana el Torneo Intercultural de fútbol 7 en el Complejo Deportivo Antonio Prieto. La actividad forma parte de un proyecto que tiene como objetivo fomentar y favorecer la integración de los colectivos en situación de riesgo social. ■ L. O.